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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo  Ivan,  assente;   Meo  Agata  Federica,  assente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez  Mario,  presente;  Coppola  Leonardo  Alessandro,
presente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;   Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca, presente; Alagna Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 23 Consiglieri Comunali 30,
quindi siamo in presenza del numero legale. Ancora non sono
arrivati i pareri agli emendamenti, quindi stanno lavorando
sui pareri, pertanto colleghi era opportuno chiamare la se-
duta entro lre ore 18:00, a questo punto si sospende la se-
duta in attesa che arrivino i Dirigenti con i Revisori Con-
tabili ed i relativi pareri agli emendamenti che sono stati
presentati. Non so se sono stato chiamato, sospendiamo, at-
tendo fino a quando non arrivano i Dirigenti, ci sono già
anche le copie degli emendamenti, quindi i colleghi Consi-
glieri possono…, magari i pareri poi li leggiamo tutti as-
sieme, quando arrivano i pareri leggeremo i pareri, sennò
dovremmo fare un’ulteriore fotocopia. La seduta è sospesa
colleghi.  

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

18.03.

Riprendono alle ore 19.20 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
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Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez  Mario,  presente;  Coppola  Leonardo  Alessandro,
presente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta  Vito  Daniele,  presente;  Genna  Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez
Aldo Fulvio, assente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 25 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. Gli emenda-
menti sono stati presentati stamattina entro le oro 12:00 e
sono stati presentati quindi gli emendamenti ed i subemen-
damenti. Adesso sono pervenuti all’Ufficio di Presidenza
gli emendamenti con i relativi pareri. Io farei direttamen-
te per emendamento per emendamento Segretario, facciamo re-
lazionare i presentatori di ogni singolo emendamento, poi
sull’emendamento si possono esprimere due a favore e due
contro. I pareri li leggeremo direttamente in Aula quando
si voteranno gli emendamenti. Prego per mozione d’ordine. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Se è possibile avere proprio le copie
dei pareri che sono stati dati. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono state distribuite copie degli emendamenti, sul parere
agli emendamenti daremo lettura, diversamente dovremmo fare
altre, non so quante copie. 

CONSIGLIERE MEO 
Anche per fotografia, non è un problema, per avere visione
diretta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, se qualcuno legge non penso che i pareri sono chi-
lometri, poi possiamo sospendere se volete e facciamo le…
mentre si relaziona sulla proposta di emendamento si legge
anche il dovuto parere ed il relativo parere, poi si espri-
mono due contro e due a favore se si vogliono esprimere.
Partiamo con l’Emendamento numero 1, emendamento tecnico
presentato dall’Amministrazione, dagli Uffici, Protocollo
71616 del 9 luglio 2018. Questi sono gli emendamenti già a
conoscenza dei colleghi Consiglieri. Diamo lettura del pa-
rere. “Si esprime parere di regolarità tecnica favorevole.”
“Si esprime parere di regolarità contabile: favorevole.”
“Parere del collegio dei Revisori Contabili Favorevole”.
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Chi vuole intervenire sul primo emendamento, sull’emenda-
mento tecnico. Nessuno interviene, procediamo con la vota-
zione per appello nominale Segretario, sul primo emendamen-
to che è l’emendamento tecnico presentato dall’Amministra-
zione. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente mi scusi, ma qualcuno che relaziona, su che cosa
stiamo votando. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario  procediamo  con  la  votazione  sull’emendamento
tecnico. Signori è l’emendamento tecnico di assestamento
del Debito fuori Bilancio, avete anche le copie. Avete fat-
to le Commissioni, è stato relazionato in Aula. Segretario
proceda con la votazione. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, An-
gileri Francesca, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna
Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Genna Rosanna, Gandolfo
Michele. 

Hanno votato “Astenuto” n. 6 Consiglieri: Coppola Flavio,
Sinacori Giovanni, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milaz-
zo Giuseppe, Ingrassia Luigia. 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Valentina, Rodri-
quez Aldo. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione quindi sul primo emendamento,
sull’emendamento  tecnico  25  Consiglieri  Comunali  su  30,
quorum richiesto per l’approvazione 13, l’emendamento viene
approvato favorevoli 17 voti, 2 voti contrari e 6 astenuti.
C’è un secondo emendamento tecnico, è allegato e correlato
al primo, presentato in data 19 luglio 2018, Protocollo
76.559 “Di aggiungere dopo il Punto 1, 2 di stabilire che
con la presente si dà atto del permanere degli Equilibri di
Bilancio di cui all’Articolo 193 del Testo Unico Enti Loca-
li”, bisogna solo votare questa con quest’aggiunzione. Que-
sto è sempre il primo, dove non ci sono variazioni di som-
me, è sempre legato al primo, ecco qual è il problema, bi-
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sogna però solo votare di aggiungere dopo il primo punto
“Di stabilire che con la presente si dà atto del permanere
degli Equilibri di Bilancio di cui all’Articolo 193 del Te-
sto Unico Enti Locali, approvato con Decreto Legislativo
267/2000”. È solo questo. Se c’è qualche aspetto tecnico da
chiarire e da aggiungere spiegatelo in Aula e lo votiamo.
Oltre a questo ce ne è sempre un altro, di aggiungere qual-
che dicitura? Quindi sono uno e due. Dottor Angileri se
vuole spiegare lei all’Aula. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Si tratta di tre emendamenti tecnici che sono stati presen-
tati i primi di luglio e riguardano uno riguarda la Varia-
zione necessaria ed obbligatoria per legge derivante dal
riaccertamento ordinario dei Residui. Uno è: considerato
che il Bilancio è stato approvato dopo il 31 luglio di dare
atto del permanere degli Equilibri di Bilancio, visto che
la scadenza di Luglio è il 31 luglio. Il terzo invece è
quello derivante dal Piano Triennale delle Opere Pubbliche
e per dare copertura al debito, per creare gli spazi finan-
ziari  per  dare  copertura  al  debito  fuori  Bilancio
dell’espropriazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per far capire ai colleghi Consiglieri. Rispetto al pro-
spetto di presentazione questi sono altri due emendamenti
allegati al primo Emendamento Tecnico dove bisogna solo ag-
giungere queste diciture. Qualcuno pensava che si stesse
discutendo sulla programmazione, non era un un problema di
programmazione, era un altro problema. Mettiamo in votazio-
ne il secondo emendamento tecnico Protocollo 74.860 del 16
luglio 2018. Pareri favorevoli di regolarità contabile, di
regolarità tecnica e quello illustrato dal dottor Filippo
Angileri. Possiamo procedere, se nessuno chiede d’interve-
nire con la votazione per appello nominale. Procediamo con
la votazione segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, An-
gileri Francesca, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna
Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Genna Rosanna, Gandolfo
Michele. 
Hanno votato “Astenuto” n. 4 Consiglieri: Sinacori Giovan-
ni, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe. 
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Sono assenti n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Arcara Letizia, Alagna Walter, Ingrassia Luigia,
Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte al Secondo Emendamento Tecnico 23 Consiglie-
ri  Comunale,  quorum  richiesto  per  l’approvazione  12.
L’emendamento tecnico viene approvato con 17 voti favorevo-
li, 2 contrari e 4 astenuti. Passiamo al terzo emendamento
tecnico Protocollo 74.860 del 16 luglio 2018. Anche questo
è allegato allo primo. Se nessuno chiede d’intervenire met-
terei  in votazione per appello nominale. Nessuno chiede
d’intervenire, Segretario procediamo con la votazione per
appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federi-
ca,  Cordaro  Giuseppe,  Rodriquez  Mario,  Coppola  Leonardo
Alessandro, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Galfano Ar-
turo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Genna Rosanna, Gandolfo
Michele. 

Hanno votato “Astenuto” n. 5 Consiglieri: Coppola Flavio,
Sinacori Giovanni, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milaz-
zo Giuseppe. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Ferreri Calogero, Vinci An-
tonio, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Alagna Walter,
Ingrassia  Luigia,  Piccione  Giuseppa  Valentina,  Rodriquez
Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Terzo emendamento tecnico
22  Consiglieri  Comunali  su  30,  quorum  richiesto  per
l’approvazione  12,  l’emendamento  viene  approvato  con  15
voti favorevoli, 2 voti contrari e 5 astenuti. Adesso pas-
siamo all’emendamento numero 2, Protocollo 100.887 del 4
ottobre 2018 presentato ai colleghi Consiglieri Sinacori,
Coppola Flavio e Milazzo Giuseppe. Invito i presentatori a
relazionare sull’emendamento. Relaziona il collega Sinacori
sull’emendamento. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Buonasera Presidente, buonasera ai colleghi Consiglieri Co-
munali, al signor Sindaco, agli Assessori ed ai Dirigenti
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ed ai Funzionari. Io chiedo per favore, Presidente, di co-
noscere il parere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sui  pareri: “Si esprime parere favorevole di regolarità
tecnica per le parti di competenza relativa agli studi di
ricerca di nuove fonti idriche” “Parere di regolarità tec-
nica per la Missione 12, si esprime parere contrario in
quanto le spese per l’annualità 2019/2020 derivano dalla
spesa consolidata degli anni pregressi scaturenti da dispo-
sizioni normative e regolamentari”. Emendamento al Bilancio
Di Previsione 2018/2020 parere in ordine alla parte di com-
petenza del Settore Attività Produttive Sviluppo Economico:
“In riferimento all’emendamento in oggetto specificato, con
specifico riferimento alla parte di competenza del Settore
Attività Produttive si esprime il seguente parere e preci-
samente: per l’anno 2018 per favorevole di regolarità tec-
nica fino alla concorrenza di euro 26.700,00. Per l’anno
2019 parere contrario di regolarità tecnica stante la vo-
lontà espressa dall’Amministrazione Comunale di riattivare
unitamente ad altri Comuni l’accordo di Co-Marketing fina-
lizzato alla promozione di flussi turistici in ingresso sul
territorio  della Provincia di Trapani”. “Parere di regola-
rità contabile favorevole relativamente all’anno 2018. Con-
trario per il 2019, per le motivazioni espresse e parere
tecnico contrario per il 2020 mancando la relativa fonte di
finanziamento essendo prevista con risorse del 2019.” 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie Presidente, è un parere articolato che comunque per
il 2018 alcune cose li tiene in piedi, li salva mentre per
quanto riguarda il 2019 ed il 2020 sostanzialmente ci dice
che alcune questioni non possono essere favorevolmente ac-
cettate, in quanto ci sono delle programmazioni diverse.
Noi pensavamo che il ragionamento del Co-marketing, ecco
perché avevamo utilizzato questo capitolo, si fosse chiuso
con quello che era stato il trasferimento che era stato
fatto dalla Regione e quindi con il Bando chiuso con questa
questione. Però evidentemente abbiamo commesso un errore di
programmazione, un errore che aggiusteremo, perché se le
cose sono così vuol dire che nel 2019/2020 possiamo agire
cercando altre fonti. Signor Presidente brevemente di che
cosa si tratta. Noi siamo stati conseguenziali con le modi-
fiche che abbiamo apportato al Documento di Economica e Fi-
nanza. Abbiamo pensato di agire in alcuni Settori e con
piacere vedo stasera anche l’Assessore alla Pubblica Istru-
zione, perché avevamo pensato, Assessore di poter dare un
sostegno per una questione che ci veniva posta da diverse
voci, quella della quasi grossa difficoltà, non impossibi-
lità, ma grossa difficoltà per le scuole che hanno la ne-
cessità di utilizzare lo Scuolabus per poter permettere ai
ragazzi di poter partecipare alle iniziative di carattere
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istituzionale ed alle iniziative di carattere sociale che
vengono realizzate nella città di Marsala, quindi a tutti i
ragazzi che sono nella periferia Nord e nella periferia
sud, alcune difficoltà perché il fondo, perché il budget
che  avevano  per  quanto  riguarda  questo  finiva  subito  e
quindi bisognava ricorrere sempre alla cassa familiare per
poter ottemperare a queste questione. Quindi pensavamo di
aumentare da qui a fine anno la somma di 5.000,00 euro che
chiaramente non è una somma altamente bastevole, però da
qui a fine anno pensavamo di poter… e questo mi pare che
sia stato, sono per le scuole di periferie, perché chiara-
mente quelle del centro non hanno questa necessità. Così
come avevamo pensato per l’autonomia scolastica. Come lei
sa c’è sempre vexata quaestio, però è una questione anche
economica.  Considerato  che  questo  Consiglio  Comunale  ha
scelto in maniera libera e forte di mantenere Marsala Scho-
la volevamo continuare ad intervenire su quest’istituzione
per poter dare anche strumenti finanziari in maniera che
possa funzionare in una maniera, diciamo, più migliore se è
possibile. E così era anche una nostra idea, quella che ri-
guardava  la realizzazione di colonie estive. Sono tutte
cose che ci consente di poter, interagendo con altri setto-
ri, come la Solidarietà Sociali, di poter migliorare un po’
quello che è questo mondo. Altra questione che riguarda la
Missione 12, Diritti Sociali e Famiglia, così come siamo
stati conseguenziali con il Documento di Economia e Finanza
ed il DUP, il Documento di Programmazione Unico, per quanto
riguarda l’utilizzo della piscina per i diversamente abili.
Vi ricordate che avevamo proposto e che questo Consiglio ha
accettato molto favorevolmente l’installazione del solleva-
tore, c’è la necessità anche che ci sia un assistenza a
questi disabili e che sia portata al meglio, perché questa
è una citta che su queste questioni è stata sempre molto,
molto attenta. Altra questione era quella che riguardava
l’Ordine Pubblico e Sicurezza. Presidente abbiamo parlato
diverse volte che secondo il nostro parere oltre a quello
che si è fatto e che si fa, ieri il Sindaco ci parlava di
50 telecamere, è stato ricordato l’emendamento dell’anno
scorso di 40.000,00 euro per ulteriore videosorveglianza.
Noi pensavamo anche ad una sorta di convenzione con delle
associazioni non armate per poter presidiare questo terri-
torio visto e considerato la carenza di organico della Po-
lizia di Stato e dei Carabinieri che in alcuni momenti ed
in alcuni punti nevralgici della nostra città potevano es-
sere sicuramente un segnale evidente di un deterrente. Al-
tra questione, altra Missione era quella dell’Agricoltura,
delle Politiche Agroalimentari e della Pesca. Noi abbiamo
sempre detto che questa città ha bisogno di sprovincializ-
zarsi e ha bisogno di essere capofila del settore Agroali-
mentare ed in maniera particolare nel settore enologico.
Avevamo visto delle risorse per quanto riguarda appuntamen-
ti di carattere nazionale ed internazionale, nella nostra
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idea c’è sempre il coinvolgimento di tutte le istituzioni
che nel nostro territorio hanno non ruolo attivo, oltre
alle filiere produttive, stabilimenti enologici e cantine,
l’Istituto Vite Vino, l’Istituto Tecnico Agrario, la Facol-
tà di Enologia, perché questa riportare Marsala come ho
detto ieri al Centro, per quanto riguarda l’Enoviticoltura.
Ancora per quanto riguarda la questione della sostenibilità
tutela e ambiente per quanto riguarda queste ricerche idro-
geologiche. Sì, ci lamentiamo sempre, sono uno di quelli
che ha sempre detto, ha sempre bacchettato dell’approvvi-
gionamento idrico, specialmente in estate, specialmente in
alcune zone. Pensavamo che alcune ricerche nel campo idro-
geologico potevano essere una delle situazioni che inserite
in un piano di ricerca di risorsa alternativa a quelli che
sono oggi i pozzi di Sant’Anna e di Sinubio potevano favo-
rire e potevano dare una mano a questa città per la ricerca
idrica. Questo mi pare che sia stato favorevolmente esitato
da parte degli Organismi Tecnici, quindi per quanto riguar-
da la parte che ha il parere favorevole dell’Organo Tecnico
e quindi dell’Ufficio di Ragioneria e dell’Ufficio Tecnico
noi siamo contenti di poter portare avanti alcune questioni
e speriamo che possano diventare di Consiglio Comunale, in
maniera da poter assieme all’Amministrazione e questo Con-
siglio Comunale, possano diventare già dal prossimo Bilan-
cio, signor Presidente fonti di ragionamento e di questione
totale. Noi siamo contenti per quanto riguarda questa que-
stione, era una nostra conseguenzialità che dovevamo dare e
siamo qui perché l’Aula prenda in considerazione questi che
sono gli emendamenti che adesso ho illustrato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi mi sembra di capire Consigliere Sinacori che le par-
ti dove ci sono i pareri contrari le ritira. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Sì, sì. Mi pare chiaro signor Presidente, io non li vorrei
ritirare, ma anche detto che possono diventare traccia di
ragionamento, del Consiglio Comunale per quanto riguarda
una programmazione che abbiamo fra qualche… lei ritiene che
tecnicamente ci sia una un’altra possibilità, signor Presi-
dente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono valutazioni squisitamente personali. 

CONSIGLIERE SINACORI 
No,  sono  valutazioni  squisitamente  politiche.  Allora  io
dico la struttura dell’emendamento per quanto mi riguarda è
una struttura valida, è una struttura alla quale abbiamo
creduto, è una struttura che noi abbiamo portato avanti ad
iniziare dalle modifiche che abbiamo apportato al Documento
Unico di Programmazione, quindi non abbiamo fatto nulla di
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diverso rispetto a quello che avevamo fatto prima. Adesso
con questo parere che viene espresso dal Settore Attività
Produttive e dal Settore di Ragioneria, mi pare che si
dica: Per questo, per questo e per questo siamo d’accordo,
per quest’annualità ci siamo. Cioè, noi non vogliamo per
forze di cose fare tutto e subito, considerato che abbiamo
una programmazione 2019/2020, vogliamo essere parte attiva
e  collaborante  con  questo  Consiglio  Comunale.  Infatti
l’invito  che  noi  abbiamo  fatto  al  Consiglio  Comunale  è
quello di fare in maniera che questo possa diventare trac-
cia e lavoro per il prossimo Bilancio di Previsione, grazie
signor Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto, chiarissimo. Come detto dal collega Sinacori si
vota solo l’annualità 2018. Prego. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
A mio avviso Presidente, per quanto riguarda anche il 2018
dove il parere è favorevole sia tecnico che contabile, la
richiesta degli imbotti è diversa da quello che noi presen-
tatori  abbiamo  presentato,  perché  la  richiesta  era  per
30.000,00 euro e più. Considerato che è 28.000,00 euro il
plafond disponibile che l’Ufficio dà, io direi che quanto
meno un subemendamento per questo va presentato. Non pos-
siamo votare 28.000,00 euro a fronte di una richiesta che
avevamo fatto di 34.000,00. Poi sul ragionamento del 2019… 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Milazzo mi scusi, lei chiede 25.000,00, la disponi-
bilità è 28.000,00 quindi sono di più. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Se è così è positivo, ma non era così mi pare se leggiamo
l’emendamento. Presidente forse ero io a sbagliarmi. 

PRESIDENTE STURIANO 
“Del 2018, fino alla competenza di 26.700,00”, non capisco
per quale motivo si metta fino alla competenza quando io
chiedo meno. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE
La richiesta è 14, va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per il 2018 rimane, ha i pareri favorevoli e quindi c’è
poco da fare. Il collega Sinacori ha ritenuto di ritirare
2019 ed il 2020, il 2018 permane. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Sì, lo confermo signor Presidente. Io ho fatto una domanda
a lei e noi, se voi siete d’accordo per il 2019 e 2020 sta-
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sera diventa un atto d’indirizzo e ci lavoriamo subito, im-
mediatamente. 

PRESIDENTE STURIANO 
2019 e 2020 sono atti che noi abbiamo inserito, i colleghi
che non sono firmatari, l’abbiamo inserito con il DUP, ab-
biamo fatto una modifica al Documento Unico di Programma-
zione, quindi non è che ci possono vedere distanti. Mettia-
mo in votazione l’emendamento numero 2. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Si procede alla votazione dell’emendamento con le parti ri-
tirate dal Consigliere Sinacori. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 18 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
netta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Sinacori
Giovanni, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Milazzo Eleo-
nora, Milazzo Giuseppe, Galfano Arturo, Gandolfo Michele,
Alagna Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Vinci Antonio, Di
Girolamo Angelo, Genna Rosanna. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Alagna Walter, Nuccio
Daniele,  Ingrassia  Luigia,  Piccione  Giuseppa  Valentina,
Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte all’emendamento numero 100.887 del 4 ottobre
2018 presentato dal collega Sinacori, Coppola e Milazzo, 21
Consiglieri Comunali  su 30. Quorum richiesto per l’appro-
vazione  11.  L’emendamento  viene  approvato  favorevolmente
con 18 e 3 astenuti. Passiamo all’emendamento tecnico, Pro-
tocollo  100991.  Su  quest’emendamento  tecnico  sono  stati
presentati due subemendamenti. Dobbiamo procedere prima con
la votazione dei subemendamenti. Il primo Subemendamento è
firmato dalla collega Meo, prevede di… collega Meo relazio-
ni lei. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Stampa e Pubblico,
Amministrazione.  Do  lettura  dell’emendamento:  quindi  to-
gliere la somma di 40.020,15 Euro dal Capitolo 73.50.14
Realizzazione Impianti di Illuminazione per messa in sicu-
rezza e manutenzione strade e sedi viarie già individuate
nel Piano 18, Strada Vicinale Matarocco, Strada Casa Titone
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Bambina e Strada Piano Pipitone, Capitolo Entrata 56.500
lasciando la somma di 80.000,00 euro ed aggiungere un capi-
tolo “Arredo Parco Giochi e giochi inclusivi accessibili
per le periferie ed aggiungere appunto tale somma”. Presi-
dente quest’emendamento già lo avevo preannunciato ieri in
Aula, condividendo l’emendamento con tutta l’Aula e con chi
volesse farne parte, perché mi ero accorta in Commissione
Bilancio che c’era stato un esubero per questo Capitolo
dato un precedente emendamento fatto nel Piano Triennale.
Quindi Presidente dato che c’era quest’esubero, quindi da
una manutenzione Ordinaria passava a straordinaria, allora
perché no, dato che si parla sempre delle periferie, dei
bambini e dei parco Giochi che mancano nelle periferie e
giochi per chi è meno fortunato di noi, può essere una cosa
positiva per la città, per i cittadini, per i bambini, per
le mamme e per la socializzazione. Non toglie niente da
nessuna  parte,  quindi  Presidente  questo  è  l’emendamento
presentato  da noi, firmato anche dal collega Rodriquez,
Ferreri, Licari, Cimiotta e Luana Alagna. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Se non ci sono interventi procediamo con la vota-
zione. I pareri sono favorevoli. Segretario procediamo con
la votazione per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 6 Consiglieri: Coppola Flavio, Meo
Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Alagna
Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Marrone Alfonso, Di Gi-
rolamo Angelo. 

Hanno votato “Astenuto” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincen-
zo. Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Chianetta Igna-
zio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Coppola Leonar-
do Alessandro, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio
Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Lui-
gia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele. 

Sono assenti n. 6 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Va-
lentina, Rodriquez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul primo Subemendamento Pro-
tocollo 102.107 dell’8 ottobre 2018 a firma della collega
Meo ed altri, 24 Consiglieri Comunali su 30, quorum richie-
sto per l’approvazione 13. Il Subemendamento viene respinto

18Consiglio Comunale del 09/10/2018



con 6 voti favorevoli, 2 contrari e 16 astenuti. Prego col-
lega per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente io ringrazio l’Aula per la votazione, non veni-
vano tolte somme a niente, erano delle somme in esubero,
anzi poteva essere una cosa positiva per la città e per le
periferie di cui tutti in questo Consiglio Comunale parlano
di aggregazione di periferie, che non esistono confini tra
centro e periferie. Comunque ne prendo atto e chiedo anche,
Presidente, ufficialmente, l’accesso agli atti per l’emen-
damento, per questo esatto capitolo, quindi da come una
somma in cui il Consiglio Comunale aveva chiesto di rimpin-
guare l’intervento per la manutenzione ordinaria sia passa-
to e manutenzione straordinaria. Quindi ufficialmente in
Consiglio Comunale l’accesso agli atti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto.  Passiamo  al  secondo  subemendamento,  Protocollo
numero 102.369 del 9 ottobre 2018 a firma del Consigliere
Arturo Galfano e Angelo Di Girolamo. Relazione il collega
Arturo Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori in aula.
Presidente io ho sempre bacchettato l’Amministrazione per
lo scarso interesse nei confronti del patrimonio culturale
della città. Sia nel Piano Triennale che nel DUP ho votato
sempre degli emendamenti favorevoli all’arricchimento del
patrimonio, anche in questo Bilancio ho voluto presentare
un emendamento che ha sottoscritto anche il collega Angelo
Di Girolamo. Che cosa consiste? Consiste in un intervento
per la pulitura, lucidatura ed eventuale restauro delle due
fontane presenti in città. Mi riferisco alla fontana che si
trova nell’atrio del Palazzo Comunale e quella di Piazza
Purgatorio, perché in una città come Marsala abbiamo po-
chissime fontane. Un intervento che è stato fatto dal Con-
siglio è quello della Fontana del Vino l’anno scorso ed è
stata accettata dai cittadini, ora chiedo al Consiglio di
votare favorevolmente quest’intervento che darebbe un po’
una lucidatura ed una pulitura a queste due fontane in modo
che i turisti possano apprezzarla. Presidente una piccola
precisazione, tutti i turisti che arrivano in città vanno a
fotografare questa fontana come sfondo, quindi è uno dei
luoghi più fotografati della città, ed ecco perché il mio
intervento per salvaguardare il patrimonio, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
“Il Collegio dei Revisori visto il parere favorevole di Re-
golarità Tecnico e contabile esprime parere favorevole”,
quindi ci sono i pareri favorevoli. Sull’emendamento due a
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favore e due contro si possono esprimere. La collega Meo ed
il collega Pino Milazzo si sono prenotati. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente, colleghi di nuovo. Io intanto vorrei ca-
pire una cosa, assolutamente lodevole perché i nostri luo-
ghi, le nostre piazze che vengono visitate tutti i giorni
devono essere costantemente mantenute pulite ed in ordine.
Però vorrei capire se è possibile nei Titoli e nei Capitoli
capire nello specifico che cosa intende. Perché se andiamo
a togliere questi 20.000,00 euro dall’acquisto di computer,
perché sappiamo benissimo che abbiamo l’Ufficio Tecnico che
ne è in mancanza assoluta e che non possono lavorare per-
ché, appunto, manca la strumentazione necessaria per poter
lavorare, se magari prima di dare una votazione favorevole
o negativa poter sapere questo. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se vuole può intervenire. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Io mi sono già confrontato con il Vice Direttore di Ragio-
neria, queste somme vengono prelevate da 50.000,00 euro che
sono  state destinate per l’acquisto di computer, quindi
vengono diminuiti di questi 20.000,00 euro e quindi acqui-
steremo 30.000,00 euro di computer e daremo un servizio
alla città. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere se lei vuole intervenire mi deve dire a favore
o contro. 

CONSIGLIERE MEO 
Siamo a favore Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi fa piacere, allora può intervenire per dichiarazione di
voto le do la parola, però su queste cose siamo in fase di
votazione colleghi, possono intervenire due a favore e due
contro. Mi dispiace che a volte non si capisce. Il collega
Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente l’ini-
ziativa è lodevole, la condivido perché in realtà le fonta-
ne sono un po’ abbandonate, anche il fatto della pulitura
del basolato. Volevo solo fare un appunto, se è possibile
farlo, ma più che altro è una segnalazione all’Amministra-
zione affinché si potesse anche arrivare a questo, chiedevo
se era possibile, visto che l’importo è di 20.000,00 euro,
non è che parliamo di un importo di 6.000,00/7.000,00 euro,
se potremmo arrivare con lo stesso importo a pulire anche
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la Piazza Largo Zerille che è sempre trafficata, da Via
Roma dove inizia il tratto pedonale. Mi sia consentito una
cosa che ho realizzato ai tempi quando amministravo ed ora
è abbandonata, la fontana che c’è vicino alla Chiesa Di
Santo Padre, quindi sarebbe Corso Calatafimi, Piazza Monsi-
gnore Foderà, se non ricordo male. È un appunto Sindaco che
la  prego di appuntarsi, se all’interno dell’appalto che
verrà fatto per questa pulizia possiamo inserire anche que-
ste due piccole piazze, ci sarebbe anche Piazza INAM, ma
Piazza INAM diventa un qualche cosa di più grande. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Per quanto mi riguarda sono favorevolissimo, l’avevo dimen-
ticato. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Queste due Piazze che sono piccole, di facile pulitura. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Milazzo condivido, siamo in fase di votazione. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Io sono favorevole all’emendamento con quest’appunto che
faccio all’Amministrazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Di questo ne discuteremo successivamente con gli Uffici che
se ci sono delle risorse anche residue mi sembra una cosa
doverosa. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Va bene, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Linda Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Sindaco, Assessori, colleghi in Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega se lei è favorevole non poò intervenire, glielo
dico prima. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Appunto, io voglio un chiarimento che può essere influente.

PRESIDENTE STURIANO 
Due a favore già si sono espressi, se lei è contraria in-
terviene diversamente no. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io sarei astenuta, ma voglio un chiarimento. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Allora se lei è astenuta faccia la dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA
Voglio  un  chiarimento  che  può  essere  influente  sul  mio
voto, Presidente, se permette. Se non chiariamo, siamo qui
per cosa, potevo anche restare a casa. Dottor Fiocca volevo
capire a livello tecnico, contabile, se questa somma va ad
incidere soltanto sul 2018 o oltre. Perché questo può esse-
re influente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega io penso che il parere… Direttore di Ragioneria c’è
un parere, ha fatto bene a chiarirlo, perché ci sono dubbi
devono essere chiariti. 

DIRIGENTE – DOTTOR FIOCCA 
Parliamo del 2018, quindi togliamo 20.000,00 dall’acquisto
di  computer,  server  e  quant’altro  e  lo  mettiamo  per
quest’investimento:  Pulizia  straordinaria  di  queste  due
fontane. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Soltanto di queste due fontane. 

DIRIGENTE – DOTTOR FIOCCA 
Di queste due fontane. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io direi che sarebbe opportuno, magari se rimane qualche
somma in più dare luce a tutte le belle fontane che abbiamo
nella città. Ero astenuta Presidente, volevo chiarirla an-
che ai presentatori dell’Atto, semplicemente perché ci la-
mentiamo tutti dell’Urbanistica, che gli mancano mezzi, gli
mancano i macchinari, mancano i computer per dare efficien-
za, perché poi i tecnici, i geometri e quant’altro si la-
mentano per questo, per l’efficienza degli Uffici. Pertanto
se si tratta di questo allora voto favorevole, visto che il
parere è favorevole ed il Dirigente ci dà conferma, siamo
propensi a votarlo, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Procediamo con la votazione sul Subemendamento Protocollo
102369 a firma del collega Galfano e Di Girolamo. Per ap-
pello nominale, segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
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netta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, An-
gileri Francesca, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, In-
grassia Luigia, Galfano Arturo,  Licari Linda, Rodriquez
Aldo. 

Hanno votato “Astenuto” n. 1 Consiglieri: Vinci Antonio

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Pic-
cione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele, Alagna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul secondo subemendamento
Protocollo 102.369 del 9 ottobre 2018, 22 Consiglieri Comu-
nali su 30, quorum richiesto per l’approvazione 12. Il su-
bemendamento viene approvato con 21 voti favorevoli e 1
astenuto. A questo punto passiamo alla votazione dell’emen-
damento tecnico, così come subemendato. Per appello nomina-
le Segretario passiamo alla votazione dell’emendamento Tec-
nico così come subemendato. Emendamento tecnico con i due
subemendamenti adottati, anzi con uno respinto ed uno ap-
provato. Può procedere Segretario per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 18 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
netta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodri-
quez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Ange-
lo, Angileri Francesca, Milazzo Giuseppe, Ingrassoa Luigia,
Galfano Arturo, Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Genna Rosanna, Milazzo
Eleonora. 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Vinci Antonio,
Gandolfo Michele Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Pic-
cione Giuseppa Valentina, Alagna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’emendamento tecnico così
come subemendato 23 Consiglieri su 30, quorum richiesto per
l’approvazione 12. L’emendamento viene adottato favorevole
con 18 voti, 2 contrari e 3 astenuti. Passiamo all’emenda-
mento Protocollo 102.475 a firma del Consigliere Sturiano,
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Galfano  ed altri. L’emendamento prevede nel Bilancio di
Previsione 2018/2020 di rimpinguare il capitolo Missione 6
Politiche Giovanili, Sport e Tempo Libero come segue: per
l’annualità 2018 più 30.000,00 contributi straordinari as-
sociazioni sportive che militano in campionati nazionali.
Prelevare la somma di 30.000,00 euro dalla Missione 7 Turi-
smo per annualità 2018. Rimpinguare il Capitolo Missione 6
Politiche Giovanili, Sport e Tempo Libero come segue: per
l’annualità  2019  e  2020  più  50.000,00  Euro  contributi
straordinari Associazioni Sportive, 2019 più 50.000,00 euro
per il 2020. Più 50.000,00 euro contributi ordinari Asso-
ciazioni  Sportive  2019  e  più  50.000,00  euro  contributi
2020. Prelevare meno 100.000,00 per l’annualità 2019 e meno
100.000,00 annualità 2020 dalla Missione 12 Politiche So-
ciali e Famiglia. Rimpinguare il Capitolo 5 Tutela e valo-
rizzazione  dei  beni  e  delle  attività  culturali  per  più
20.000,00 anno 2018. Quando parlo di Tutela e valorizzazio-
ne dei beni e delle attività culturali mi riferisco al fun-
zionamento della biblioteca Comunale che non hanno nemmeno
le risorse per poter sostituire le lampade. Quindi sostitu-
zione di lampade, acquisto di libri e acquisto di tutto il
materiale che possa servire per far funzionare la bibliote-
ca  Comunale.  Anno  2018  più  20.000,00.  Anno  2019  più
50.000,00. Anno 2020 più 50.000,00 prelevando dalla Missio-
ne  7,  50.000,00  Euro  relativamente  all’anno  2019  e
50.000,00 euro relativamente all’anno 2020. Infatti tali
rimpinguamenti servono per acquisto libri, materiale e ser-
vizi per un migliore funzionamento del Biblioteca Comunale.
Leggiamo i pareri. “Emendamento al Bilancio di Previsione.
In riferimento all’Emendamento in oggetto specificato, con
specifico riferimento alla parte di competenza Settore At-
tività Produttive, Sviluppo Economico e Centri Culturali si
esprime il seguente parere e precisamente: per l’anno 2018
parere contrario di regolarità tecnica, stante che le di-
sponibilità  finanziare  sono  state  parzialmente  destinate
all’Emendamento numero 4 ed all’emendamento numero 100887”
che sarebbe l’emendamento del Collega Sinacori, Coppola e
Milazzo. La disponibilità finanziaria per quant’era Segre-
tario? No, non era zero. Perché se avete scritto prima,
l’avete scritto voi, non l’ho scritto io che c’era una di-
sponibilità finanziaria fino a 27, a 28, non quale era, a
28.000,00 significa che c’è una disponibilità residua di
3.000,00. Io faccio un subemendamento per ad una disponibi-
lità residua di 3.000,00. Posso farlo? Lei dice che è tutto
prelevato, non è prelevato. Lei mi deve dire, fermo restan-
do che se passa l’emendamento del Collega Sinacori rimango-
no 3.000,00 euro e passa, io faccio un subemendamento per
3.000,00 euro e passa. Non succede nulla. Siccome dice che
c’è la disponibilità di 26.000,00. Quindi relativamente al
2018  predisporremo  un  atto  d’indirizzo  dove  impegneremo
l’Amministrazione a mettere ed a reperire le risorse sulle
Attività Culturali per il funzionamento della Biblioteca

24Consiglio Comunale del 09/10/2018



Comunale, che in questo momento non è nelle condizioni nem-
meno di sostituire delle lampade, quindi su questo mi ri-
servo di presentare un atto d’indirizzo dove impegneremo a
prelevare le somme che non sono state toccate dal Capitolo
Attività Culturali. Per l’Anno 2019 parere contrario di re-
golarità tecnica, stante la volontà espressa dall’Ammini-
strazione Comunale di riattivare unitamente ad altri Comuni
l’accordo di Co-Marketing finalizzata alla promozione  di
flussi Turistici in ingresso sul territorio della Provincia
di Trapani. Stesso parere per il 2020. Premesso e conside-
rato che l’Organo d’indirizzo politico non è l’Amministra-
zione Comunale ma è il Consiglio Comunale, io non accetto
un parere politico ed il parere dev’essere tecnico, l’indi-
rizzo  politico  lo  dà  l’Aula  Consiliare,  io  non  ritiro
l’emendamento e lo metto in votazione e decide l’Aula Con-
siliare. Che sia chiaro. Che sia chiaro. Non posso accetta-
re “Fermo restando la volontà espressa dall’Amministrazione
Comunale di riattivare” di cosa stiamo parlando, di cosa
stiamo parlando. Lei deve mettere un parere tecnico favore-
vole, non posso accettare un parere politico su un emenda-
mento  tecnico.  Io  non  lo  so  chi  l’ha  messo,  io  chiedo
all’Aula… non ritiro l’emendamento, mi appello alla volontà
dell’Aula di votare favorevolmente il predetto emendamento,
non lo ritiro e lo metto in votazione. È una cosa vergogno-
sa assistere a pareri politici. Collega Sinacori non mi po-
tevo esprimere. Non le spiego il perché, io posso esprimer-
mi sul mio, non posso dire lo ritiri o non lo ritiri. Le
dico una cosa, Segretario è una scelta, ho votato il suo
emendamento e lo condivido in toto, lo trasformeremo in
atto d’indirizzo, assolutamente, collega Sinacori, è una
questione di principio. È una questione di principio. Sono
stanco di vedere mortificata quest’Aula Consiliare, non lo
permetto più a nessuno, che sia chiaro. Non accetto pareri
di carattere politico su un emendamento dove bisogna espri-
mere un parere tecnico, la volontà politica la esprime,
continuo a dire e ribadisco il Consiglio Comunale. Possono
intervenire due a favore e due contro. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Ovviamente sono contro ma non per i con-
tenuti dell’emendamento, dico non è stato votato un emenda-
mento che aveva tutti i pareri favorevoli sia tecnico che
contabile, ma comunque questo non c’entra, parliamo di que-
sto. Questo non …(parola non chiara)… un parere contrario
tecnico per il 2018. Lei mi insegna che quando c’è un pare-
re contrario tecnico nemmeno si può mettere in votazione,
non lo so chiedo lumi al Segretario Generale. Altra cosa:
il Co-Marketing. Se a marzo – febbraio  gli altri comuni
decidano di usare questo Co-marketing e noi togliamo i sol-
di, utilizziamo questi soldi per altro, io vorrei capire
anche dal punto di vista non politico, ma tecnico, dal Di-
rigente se a febbraio questi soldi servono che facciamo,
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noi non ce li abbiamo? È tanto per capire, perché poi non
entro nei contenuti dell’emendamento perché quando hanno
avuto pareri favorevoli li abbiamo votati tutti, ma obiet-
tivamente questo, sia tecnicamente, sia per la nostra cit-
tà, penso che non sia assolutamente attuabile. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Flavio Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Presidente noi l’emendamento lo condivi-
diamo nella sostanza, ma purtroppo nella forma no, perché
noi abbiamo ritirato i nostri emendamenti perché avevamo lo
stesso parere, per cui non è che sarebbe assurdo andare a
votare oggi, in questo momento quest’emendamento favorevol-
mente. Fermo restando, Presidente, che nell’atto d’indiriz-
zo ci troverà sicuramente favorevole, ma per quanto riguar-
da l’emendamento non lo possiamo accogliere favorevolmente,
perché eventualmente era nelle stesse condizioni del no-
stro, in maniera corretta non ci siamo posti il problema se
parere era tecnico o politico. C’era un parere, se era po-
litico, era politico prima ed anche ora. Se era un parere
tecnico, lo era prima e lo è anche ora. Ripeto nella so-
stanza lo condividiamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma non lo possiamo condividere come emendamento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. Io sono fermo nella mia posizione che è un
emendamento valido a tutti gli effetti, mi appello all’Aula
di  votare  favorevolmente.  La  prima  parte  relativamente
all’anno 2018, premesso e considerato che non ci sono di-
sponibilità finanziarie, penso di averlo già detto, presen-
terò un atto d’indirizzo dove impegnerà l’Amministrazione
proprio a reperire le somme e le risorse per poter procede-
re al funzionamento della Biblioteca Comunale. La volontà
era far funzionare la Biblioteca Comunale, che in questo
momento continuo a dire è al buio, non hanno nemmeno le ri-
sorse per accendere la luce, per non parlare dei libri, per
non  parlare  delle  etichettature.  Abbiamo  perso  5.000,00
euro di contributi lo scorso anno per non avere 400.00 euro
di acquisti delle etichettature, dico solo questo. Poi con-
tinuo a dire che considerato che i pareri non sono pareri
tecnici, ma sono pareri politici e la volontà la esprime
l’Aula Consiliare, quando ci troveremo a discutere del Bi-
lancio 2019, qualora ci sarà la volontà poi siccome sono
favorevole cercherò di riattivare. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei sicuramente ha ragione da questo punto di vista, però
dobbiamo anche assumerci la responsabilità che chi voterà
quest’Emendamento,  che  abbiamo  votato  l’emendamento  per
quanto riguarda i disabili, le scuole, proprio per quel
problema che c’è stato prima. Non vorrei che poi un domani
chi voterà a favore, potrà dire: ha votato contro i disabi-
li e ha votato a favore di… Cerchiamo di essere… Anche que-
sto Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori  sull’emendamento  due  a  favore  e  due  contro.  Si
esprima. Si fa presente all’Aula che il parere è obbligato-
rio ma non è vincolante per l’Aula, attenzione. Questo sia
chiaro. Siccome il parere è obbligatorio ma non è vincolan-
te per l’Aula. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Però Presidente noi abbiamo deciso come Aula tutti, perché
forse è più logico, è più conducente nella discussione, i
pareri  li  abbiamo  avuti  man  mano  che  abbiamo  lavorato.
Quindi, man mano, io non sapevo gli atti, capisce qual è il
problema. 

PRESIDENTE STURIANO 
In che senso collega, non l’ho capito. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Nel senso che lei mi dice: “Questo è un parere tecnico, pa-
rere politico...” si entra nel discorso del ragionamento.
Io avrei potuto fare anche un altro ragionamento, tanto che
infatti ho chiesto a lei: “Lei che cosa dice da Presiden-
te?” si ricorda. È stato chiaro. Sa perché? Io penso di co-
noscerla, lei ha fatto una segnalazione sul discorso che
dicevo io, allora ho chiesto: “Lei che ne pensa?” perché
lei aveva delle carte in mano che chiaramente io non avevo.

PRESIDENTE STURIANO 
Le carte sono identiche per tutti. Io sto leggendo l’emen-
damento. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Non è che lei le sta cambiando. Lei aveva delle carte che
io non avevo, perché i pareri li diciamo volta per volta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siccome il parere, continuo a dire e ribadisco, il parere
viene espresso “Stante la volontà dell’Amministrazione di
riattivare”. Scusate “Stante...”. 
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CONSIGLIERE MEO 
Perché questa premessa non l’ha fatta anche per l’emenda-
mento del Consigliere Coppola e Sinacori? 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega mi scusi. Consiglieri continuo a dire scusate. Per
me era chiaro, io lo stavo anche dicendo. Purtroppo mi è
stato anche riferito dal Segretario, non sbaglia, che la
scelta e la volontà, è una scelta singola solo dei presen-
tatori. Io ho cercato di… Collega Sinacori può stare tran-
quillo di una cosa, condivido pienamente, continuo a dire
che formalizzeremo, perché sono delle cose che abbiamo ca-
lato nel DUP, le abbiamo condivise e votate assieme, mi di-
spiace, continuo a dire che uno deve leggere attentamente
le carte e la documentazione. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente io volevo intervenire. Perché ha dato anche la
parola a Sinacori, mi scusi Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei non ha la parola. Stiamo parlando del 2019/2020, non
stiamo parlando del 2018. Io per il 2018 per le stesse mo-
tivazioni ho ritirato. Collega Sinacori per il 2018 per le
stesse motivazioni ritiro. 2019 e 2020 premesso e conside-
rato che ancora approviamo un Pluriennale, non ci sono im-
pegni di spesa, non posso accettare un parere politico.
Quindi, permane il mio e quello di altri emendamento e mi
appello alla volontà dell’Aula. Segretario procediamo con
la votazione per appello nominale. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Si vota sull’emendamento di cui ha parlato il Presidente. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, 
Ferrantelli Nicoletta, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso,
Vinci Antonio, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo An-
gelo, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Milazzo Eleonora,
Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana. 

Hanno votato “No” n. 3 Consiglieri: Meo Agata Federica, Ro-
driquez Mario, Linda Licari.

Hanno votato “Astenuto” n. 6 Consiglieri: Coppola Flavio,
Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovan-
ni, Milazzo Giuseppe, Rodriquez Aldo. 
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Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-
gero, Arcara Letizia, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Nuccio
Daniele, Piccione Giuseppa Valentina, Gandoldo Michele. 

CONSIGLIERE VINCI 
Segretario sono rientrato, posso votare? 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Decide il Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Può votare collega. 

CONSIGLIERE VINCI 
Favorevole. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’emendamento numero 6,
Protocollo 102.475, 22 Consiglieri Comunali su 30, quorum
richiesto per l’approvazione 12. L’emendamento viene appro-
vato favorevolmente con 13 voti, 3 voti contrari e 6 aste-
nuti. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente per dichiarazione di voto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per dichiarazione di voto le do la parola. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Innanzitutto trovo veramente sgradevole questo gesto del
collega e chiedo al Segretario se questo è lecito che un
collega entra a votazione conclusa, quasi e dia il suo
voto. Chiedo di mettere agli atti se questa cosa è stata
già accettata in Aula o ed è consuetudine rispetto alle
norme. Altra cosa, volevo dire che io non condivido neanche
il contenuto di questo emendamento presentato da Sturiano,
Galfano e Milazzo. Ci siamo riempiti la bocca di turismo,
di Aeroporto, facciamo Consigli Comunali aperti e togliamo
soldi dal Co-Marketing. C’è un Sindaco che si batte in que-
sto  momento, un’Amministrazione che è capofila questo Co-
mune di Marsala, perché si potenzi l’Aeroporto e poi ci
troviamo ad approvare un emendamento che non solo ha pareri
negativi, quindi vorrei capire come si sta procedendo. Per-
ché ricordo che durante il Piano Triennale, ho presentato
un emendamento che non solo non è arrivato, per questo ho
fatto anche accesso agli atti al CED, con un Protocollo,
non solo non è arrivato, non è stato neanche discusso in
Aula perché aveva un parere contrario Presidente. Lei ri-
corda benissimo. Non c’è stata neanche la possibilità di
discuterlo. Invece questa sera, perché le norme qui valgono
solo per qualcuno, le regole si rispettano solo a seconda
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di chi presenta gli atti. Questo ormai è consuetudine per
l’Aula  e  mi  chiedo  quale  rispetto  si  possa  chiedere  a
quest’Aula davanti alla città. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega le posso rispondere tranquillamente io. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
No, lei mi deve rispondere. 

PRESIDENTE STURIANO 
E le rispondo io, le rispondo io. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
E mi può rispondere anche il Segretario. 

PRESIDENTE STURIANO 
E le farò rispondere anche dal Segretario. Primo: non lo
dico io ma l’ha detto lei “Votazione quasi conclusa” e
quindi la votazione non è conclusa. Il collega è in Aula,
quando è stato chiamato, perché prima di concludere la vo-
tazione il collega chiede di intervenire, è dentro l’Aula e
lo ha dichiarato lei “Votazione quasi conclusa” non è con-
clusa. Se fosse stata conclusa la votazione il collega non
ha diritto di voto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io ricordo che c’è stata qualche occasione in cui qualcuno
non è stato accettato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non  è  così.  Non  è  così.  Perché  si  vota  all’interno
dell’Aula  Consiliare, non si può votare fuori dall’Aula
Consiliare, questo è chiaro. Il collega è presente solo se
si trova all’interno dell’Aula Consiliare. Su questa cosa
le può rispondere anche il Segretario. Secondo aspetto, lei
ha presentato un emendamento, perfetto. Ha diritto di fare
tutte le richieste di accesso agli atti di questo mondo,
che sia chiaro, è un suo diritto e si deve avvalere di que-
sto diritto. Il suo emendamento è stato presentato in coda
agli altri, per le stesse motivazioni… Segretario è chiaro,
per le stesse motivazioni come io ritiro il primo emenda-
mento in quanto le somme già sono state impegnate… così
come il mio primo emendamento viene ritirato, perché attin-
geva alle stesse risorse dove hanno attinto i colleghi Cop-
pola, Sinacori e Milazzo, quindi non c’erano più risorse.
Nel momento in cui non ci sono più risorse l’emendamento
non ha motivo di esistere, non si può votare, non ci sono
risorse e quindi non lo posso mettere in votazione. Segre-
tario siccome viene detta una determinata situazione, il
suo emendamento è stato anche discusso in Aula, io l’ho
fatto discutere, tant’è che lo ritira lei, c’è una dichia-

30Consiglio Comunale del 09/10/2018



razione “Ritiro” dell’emendamento. L’ha ritirato pure. Se
poi sbaglio su qualche cosa mi corregga. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Presidente posso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Certo Segretario. Assolutamente Segretario. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente non c’è stata neanche la possibilità di discu-
terlo. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Ha chiesto l’intervento del Segretario, io non ho problemi.
Per quanto riguarda la votazione del Consigliere, l’invito
che faccio a tutti è di stare seduti, l’invito vivo che
faccio a tutti di stare seduti in aula e votare tranquilla-
mente. Andare e venire dall’Aula quando si svolgono le vo-
tazioni sicuramente se si può evitare è una cosa che vi
chiedo, perché mette in difficoltà anche il Segretario nel-
lo svolgimento delle votazioni. Chiamando io l’appello non
so se uno è presente, poi esce, poi entra e poi se ne va,
non è certamente una cosa che mi facilita il compito, di-
ciamola così, per prassi in questo Consiglio Comunale si è
consentito, anche in passato la votazione prima della con-
clusione della votazione. Voglio dire se il Consigliere Co-
munale è in aula prima della conclusione della votazioni, è
fuori dall’Aula e poi entra in Aula prima della conclusione
della Votazione anche in passato si è consentito l’espres-
sione del voto. Quindi il Consigliere Vinci, considerato
che era in Aula prima della conclusione della votazione,
considerato che per prassi si è consentita l’espressione
del voto, il Presidente secondo me correttamente ha consen-
tito al Consigliere Vinci di esprimere il voto. Ci siamo?
Questa è la mia valutazione. Ovviamente è opportuno, sareb-
be opportuno e faciliterebbe tutti la presenza in aula dei
Consiglieri  perché  l’andare  ed  il  venire  continuamente,
parlo in generale, non è riferito al Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sarebbe serio. Sarebbe serio. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Consigliere non c’entra niente lei. Consigliere mi faccia
finire l’intervento. Consigliere mi faccia finire l’inter-
vento, non è rivolto né a lei e né ad altri, è semplicemen-
te un invito che faccio, quindi non è rivolto a lei, quindi
non è necessario che lei si inalberi, nella maniera più as-
soluta. Quindi non è necessario che lei si inalberi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Segretario mi scusi. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Per quanto riguarda l’aspetto relativo al parere di regola-
rità  tecnica,  il  parere  di  regolarità  tecnica  è  stato
espresso in maniera contraria. La Legge dice che anche in
presenza  di parere di regolarità tecnica sfavorevole il
Consiglio Comunale si può esprimere per un motivo sempli-
cissimo perché i pareri di regolarità tecnica sono obbliga-
tori e non vincolati. Ovviamente se ci sono degli aspetti
che attengono … intanto ci si assume una responsabilità, se
uno vota un parere contrario in presenza di violazioni di
norme, ci si assume la responsabilità. Secondo: il Presi-
dente del Consiglio non deve mettere in votazione, quindi
diventa  sostanzialmente  improcedibile  l’emendamento  con
voto sfavorevole di regolarità contabile, nel momento in
cui attiene ad aspetti relativi alla copertura finanziaria,
che attiene ad aspetti a votazioni che sono contradditto-
rie. Nel caso indicato dalla Consigliera Linda Licari in
passato si è verificato esattamente questa situazione, cioè
era stato votato un emendamento di segno contrario, cioè
delle  risorse erano state individuate per finanziare un
precedente emendamento, erano state votate favorevolmente e
quindi evidentemente non c’erano più contabilmente le ri-
sorse necessarie per poter finanziare l’emendamento da lei
presentato, quindi evidentemente il Presidente del Consi-
glio Comunale non l’ha posto in votazione e quindi ha di-
chiarato che quell’Emendamento non è votabile, quindi giu-
stamente lo ha ritenuto assente dai presupposti per essere
sottoposto  all’Aula  in  votazione.  Se  sono  stato  chiaro
bene, se non sono stato chiaro sono disponibile ad interve-
nire ancora. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con l’emendamento Protocollo 102.479.
Sto relazionando. Ho detto: procediamo con l’emendamento
Protocollo 102.479. Emendamento al Bilancio 2018/2020, im-
pinguare  la Missione numero 1 Servizi Istituzionali più
30.000,00 Prestazioni e Servizi Consiglio Comunale, annua-
lità 2019 e più 30.000,00 annualità 2020, prelevando tali
risorse dalla Missione numero 7, meno 30.000,00 annualità
2019 e meno 30.000,00 annualità 2020. Il secondo emendamen-
to impinguare la voce “Prestazioni di Servizi Consiglio Co-
munale” diminuendo la voce rimborsi datori di lavoro meno
15.000,00 euro anno 2018, meno 15.000,00 euro anno 2019,
meno 15.000,00 anno 2020. “In riferimento all’emendamento
in oggetto specificato con lo specifico riferimento alla
parte di competenza del Settore Attività Produttive e Svi-
luppo Economico, Centri Culturali e Turismo si esprime il
seguente parere e precisamente: per l’anno 2019 parere con-
trario  di regolarità tecnica stante la volontà espressa
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dall’Amministrazione Comunale di riattivare unitamente ad
altri  Comuni  l’accordo  di  Co-marketing  finalizzato  alla
promozione dei flussi turistici in ingresso sul territorio
della Provincia di Trapani. Per l’anno 2020 parere contra-
rio  di  regolarità  tecnica  stante  la  volontà  espressa
dall’Amministrazione Comunale di riattivare unitamente ad
altri Comuni l’accordo di Co-Marketing.” Non stanno dicendo
in questi pareri perché non ci sono le risorse, le risorse
ci  sono,  dicono  solo  che  siccome  l’Amministrazione  ha
espresso altre volontà e la volontà è quella del Consiglio,
non può essere quella dell’Amministrazione. Stiamo parlando
di stanziamenti 2019/2020 e non stiamo parlando del 2018 di
cassa di competenza di quest’anno, 2019 e 2020. Come vedete
non sono pareri… Pareri di regolarità contabile contrario
relativamente all’emendamento 1. Parere di regolarità tec-
nica e contabile favorevole per il Punto 2, dove c’è la di-
minuzione delle risorse “Rimborsi Datori di Lavoro” vengono
messi in prestazione di servizi Affari Istituzionali. Quin-
di per la stessa motivazione espressa precedentemente non
per carenza di fondi, i fondi ci sono, le risorse ci sono,
quindi diventa solo una volontà politica, non posso permet-
tere all’Aula Consiliare di subire queste mortificazioni di
avere un parere contrario solo perché qualcuno ha espresso
altre volontà. Mi appello alla votazione dell’Aula Consi-
liare. Sull’emendamento due a favore e due contro. Collega
Meo a lei la parola, due minuti. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Io veramente non capisco di che cosa
stiamo parlando. Veramente non lo capisco Presidente e Aula
tutta. Lo dico io, mi sto vergognando io oggi, lo dico io a
me stessa. Siamo stati in quest’Aula a parlare di turismo,
che non c’è turismo, l’Aeroporto perché l’Aeroporto, perché
l’Aeroporto non parte. Presidente io voglio sapere, da chi
può darmi queste risposta, se a gennaio – febbraio questi
soldi del Co-Marketing… vorrei capire anche una cosa questi
soldi del Co-Marketing non devono essere utilizzati soltan-
to per il turismo,  oppure il possiamo utilizzare per tutto
quello che vogliamo. Io ho sempre saputo che questi soldi
per il Co-marketing sono i 2.00 euro che versano tutti gli
alberghi quando vengono i turisti, io questo vorrei capire
Presidente, di che cosa stiamo parlando. Tutti parliamo di
una città a vocazione turistica, una città a vocazione tu-
ristica, io politicamente direi che a gennaio – febbraio
spererei che questi soldi servano per farvi fare queste fi-
gure. Dall’altro lato per la mia città spero che queste
somme non servano mai. Quindi io Presidente vorrei sapere
questa risposta precisa e puntuale, perché io noto che le
somme sono state tutte tolte. Somme che servono esclusiva-
mente per incrementare il turismo. Presidente io vorrei sa-
pere questa risposta dal Dirigente al Turismo, non dalla
politica che lei mi dice che è alla risposta politica. Lo
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vorrei sapere dai cittadini, dalla città, e dal Dirigente.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. Collega Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente io non ho capito che cosa stiamo finanziando
come diceva la collega dalla Tassa di soggiorno. Che stiamo
togliendo  quindi  dal  Co-marketing  ancora  per  finanziare
che cosa? Spieghiamo, prestazioni servizio Consiglio Comu-
nale. Cioè esattamente questi soldi a che cosa servono? Non
l’ho capito. Io non so questa voce a che cosa corrisponde.
A che cosa vanno ad impinguare, “Prestazioni Servizi Consi-
glio Comunale” che cosa vuol dire? A che cosa servono? Per-
ché anche questo potrebbe cambiare il mio voto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Glielo Spiego subito, glielo spiego subito. Nel capitolo
del  Consiglio  Comunale  “Prestazione  di  Servizi  Attività
Istituzionali”  abbiamo solo 20.000,00 euro che sono già
tutti impegnati per la registrazione. Il Consiglio Comunale
non ha un centesimo per poter fare nessuna attività, dalla
Comunicazione istituzionale, è volontà della Presidenza del
Consiglio attivare il baby Consiglio Comunale, incentivare
i cittadini ad avvicinarsi alla politica. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io tutte queste cose non le leggo. “Le prestazioni di Ser-
vizio di Consiglio Comunali” per me sono sufficienti, per-
ché non abbiamo alla stampa, abbiamo tolto fondi, li abbia-
mo tolti perché l’ho votato anch’io, abbiamo tolto fondi
dai macchinari. Non abbiamo una stampante, non abbiamo il
Wi-Fi, non abbiamo nessun servizio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Grazie. 

CONSIGLIERA LICARI LINDA 
Io sinceramente preferisco rimanere con il mio Wi-Fi al mo-
mento e finanziare il Co-Marketing e fare ripartire l’Aero-
porto. Perché penso che al momento c’è qualcuno che si sta
impegnando, che magari discute con altri Sindaci per far
ripartire l’Aeroporto. Se lo vogliamo affossare del tutto,
vi rendete complici di questa situazione. Io preferisco che
le tasse di soggiorno, che pagano i B&B e le Case Vacanza
vadano ad investire sull’Aeroporto e non sui servizi che
servono a qualche Consigliere, ci rinuncio ai servizi che
servono a noi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega  grazie.  Nessuno  è  contro  il  Co-marketing,  stia
tranquilla, nessuno è contro il turismo stia tranquilla. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Stiamo mostrando questo alla città. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Glielo assicuro che chi ci guarda da fuori vedo questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Non è così. Perché sennò lo stesso pensiero sa-
rebbe nei confronti del Collega Sinacori, del collega Cop-
pola e Milazzo e hanno espresso la stessa volontà di attin-
gere a quel capitolo. Siccome ad oggi non c’è un’operazione
di Co-Marketing e nessuno ci ha detto di voler procedere
con un Co-Marketing, c’è un bando fatto, quindi noi dobbia-
mo parlare con un dato di fatto certo. Poi se ci sono fatti
nuovi venga a relazionare il Sindaco e si appelli alla vo-
lontà del Consiglio Comunale. Il Consiglio sarà a favore.
Procediamo con la votazione Segretario. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente se può servire per informare l’Aula, perché mi
sembra  opportuno,  poi  l’Aula  giustamente  è  sovrana,  e
l’atto d’indirizzo lo dà l’Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco! 

VICE SINDACO LICARI 
Un’informazione. Io ero convinto che il Consiglio era in-
formato di questo, mi sembra opportuno che… e ho sbagliato
a non dare prima l’informazione, poi il Consiglio sceglie.
Oggi il Sindaco è dal Prefetto, non è potuto venire in
Aula, per questo che ero convinto che il Consiglio ne era
informato, quindi a questo punto è opportuno chiarire. As-
sieme a tutti i Sindaci sta chiedendo di potenziale ulte-
riore il Co-Marketing, cioè di impegnarlo 2019/2020. Nel
2018 si fa la gara, poi ci sono ulteriori risorse. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco le posso fare una domanda: il Co-Marketing
2018 com’è stato impegnato? 

VICE SINDACO LICARI 
Il 2018 è saltato. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Come  l’avete  impegnato  mi  scusi.  Quello  del  2018  come
l’avete impegnato. 

VICE SINDACO LICARI 
Il 2018, tant’è che c’è stato il parere anche tecnico favo-
revole è stato completamente… 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi vuole dire come è stato impegnato. I 370.000,00 euro per
il 2018 del Co-Marketing sono stati dati per il turismo. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente io sto semplicemente dando un’informazione. Io
dico che oggi, questa sera il Sindaco è convocato dal Pre-
fetto con i Sindaci perché stanno chiedendo con altri Sin-
daci della Provincia di impegnare ulteriori risorse per il
2019/2020. Poi l’Aula può fare quello che vuole. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco, Grazie. L’Aula sarà talmente matura a dicem-
bre ci faccia pervenire il Bilancio 2019 e le daremo subito
le risorse per il Co-Marketing è un impegno che lei si deve
assumere. In questo momento non passiamo e poi chiederemo
spiegazioni su come sono state impegnate le 370.000,00 euro
del Co-Marketing 2018, dove sono finiti. Mettiamo in vota-
zione Segretario per appello nominale. Approviamo il Bilan-
cio e poi discutiamo. Siamo in fase di votazione. Mettiamo
in votazione segretario per appello nominale. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
È in votazione l’emendamento che è stato esposto. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, An-
gileri Francesca, Milazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Gal-
fano Arturo, Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “No” n. 4 Consiglieri: Meo Agata Federica, Ro-
driquez Mario, Gandolfo Michele, Licari Linda. 

Hanno votato “Astenuto” n. 6 Consiglieri: Coppola Flavio,
Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta Vito,
Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe. 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Valentina. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’emendamento Protocollo
102.479, 25 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto
per l’approvazione 13. L’emendamento viene approvato con 15
voti favorevoli, 4 contrari e 6 astenuti. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Per dichiarazione di voto Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per dichiarazione di voto in ordine, il collega Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente grazie. Vorrei precisare che io e Flavio Coppola
non siamo contro il Consiglio Comunale, è un fatto… vorrei
dire anche un’altra cosa importante, non avevamo tolto dal-
la Missione 7 perché eravamo contrari, avevo anche spiegato
prima che lo dicesse lei che io pensavo, perché non un rac-
cordo con Amministrazione e con la Giunta che una volta
esperito il bando, con le risorse della Regione questo ra-
gionamento in questo momento potesse essere… non era asso-
lutamente un volere venire meno. Però abbiamo anche letto e
raccolto una volontà, una raccomandazione del Dirigente che
rappresentava l’Amministrazione di poter dire “Io comunque
desidero avere le mani libere che su questa somma perché mi
potrebbe…” i ragionamenti sono uguali e speculari, uguali e
speculari. Cioè nel senso che se noi entro il mese di di-
cembre come il Vice Sindaco si è impegnato o a gennaio –
febbraio come dice lei facciamo il Bilancio di Previsione,
io sono convinto che tutte le idee che sono venute fuori
possono trovare accoglimento. Noi non siamo contro il Con-
siglio Comunale, ed abbiamo ritirato gli emendamenti solo
ed  esclusivamente  perché  volevamo  essere  conseguenziali,
con un lavoro che questo Consiglio Comunale ha svolto per
salvare il Vincenzo Florio. Quindi è una cosa alla quale io
ci tenevo a dire, perché non votiamo solo ed esclusivamen-
te… però è una presa di posizione, una volta che abbiamo
ritirato i nostri emendamenti che pescavamo su questa Mis-
sione,  non  possiamo  ovviamente  pensare  di  votare  altri
emendamenti che pescano sulla stessa Missione. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Voglio precisare collega Sinacori, che il Consiglio Comuna-
le non ha azzerato il Capitolo, ha prelevato solo 30.000,00
euro di risorse, rispetto a 377.000,00 euro che ad oggi non
hanno nessuna destinazione. La dimostrazione lampante che
sono state spese per l’anno 2018 dall’Amministrazione e poi
chiederemo spiegazioni su come sono stati impegnati. La pa-
rola al collega Gandolfo. 
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CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente penso che siamo in presenza di un voto che va
contro la città e contro lo sviluppo del territorio, cioè
di andare a togliere delle somme dal Co-Marketing che serve
per lo sviluppo della città, per l’ufficio di Presidenza o
per i Consiglieri mi sembra una cosa assolutamente assurda,
anche se si tratta di 30.000,00 euro. Intanto stigmatizzo
questo voto che va contro la città di Marsala o contro lo
sviluppo della città. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’emendamento Protocollo 102.490. Collega non è
consentito più fare domande, siamo in fase di votazione.
Passiamo all’emendamento 102.490. Emendamento al Bilancio
di Previsione 2018/2020. Impinguare il capitolo Missione 04
Istruzione e diritto allo Studio più 15.000,00 Anno 2019 e
più 15.000,00 anno 2020 per Borsa di Studio studenti vinci-
tori  Concorso  Giornata  della  Memoria  e  del  Ricordo  per
Viaggio ad Auschwitz o Trieste. Prelevare tale risorse dal-
la Missione numero 12, Diritti Sociali, Politiche Sociali
alla Famiglia, meno 15.000,00 anno 2019 e meno 15.000,00
anno 2020. Parere favorevole di regolarità tecnica, parere
favorevole di regolarità contabile. Il Collegio dei Reviso-
ri visto il parere favorevole di regolarità tecnica e con-
tabile esprime parere favorevole. Sull’emendamento due a
favore e due contro. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente io volevo un chiarimento su quest’emendamento e
capire effettivamente da dove prendiamo le somme, cioè an-
diamo  a  colpire  il  sociale,  cioè  togliamo
15.000,00/20.000,00  euro  dal  Sociale?  Volevo  capire  che
cosa andiamo a togliere, prima di andare a fare altre cose.

PRESIDENTE STURIANO 
Due a favore e due contro sull’emendamento, collega Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente, colleghi. Allora quest’emendamento è un emenda-
mento assolutamente condivisibile, se non ché quest’Aula
Consiliare spesso si è espressa, anche la Commissione stes-
sa si è adoperata affinché possa continuare quest’evento,
perché ormai è diventato un evento ogni anno, solo che ap-
punto c’è il Treno della memoria, che è sul punto della
stipulazione, quindi che prevede cinque Borse di Studio da
650,00 euro a studente. È stato fatto, non è assolutamente
per un discorso condivisibile dei 15.000,00 euro, lo pos-
siamo mettere, ma come diceva il Consigliere Gandolfo da
dove andiamo a togliere queste somme, perché è assolutamen-
te un evento condivisibile, assolutamente per i ragazzi di
formazione. Ma già sono stanziati questi soldi, ecco. Pre-
sidente quindi io voto astenuta per questo motivo, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega. Io non so se le risorse sono per la stessa
finalità. Che significa? È un viaggio d’Istruzione? 

CONSIGLIERE MEO 
Sì, è un viaggio D’Istruzione. C’è la borsa di Studio di
650,00 euro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dove! 

CONSIGLIERE MEO 
Mi dispiace che l’Assessore non è qui. È andata via, era
qua pochi minuti fa. 

PRESIDENTE STURIANO 
A noi dispiace che queste cose non un vengono comunicate.
Collega Ingrassia le do la parola. 

CONSIGLIERE MEO 
Il Consiglio Comunale lo ha volute e mi pare che sono state
fatte molte e molte richieste su questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ingrassia a lei la parola. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. È chiaro che sono favorevole, anzi rin-
grazio, perché io non ho avuto il tempo di formalizzarlo,
ne avevamo spesso parlato ed abbiamo gestito da due anni
queste giornate con eventi, invitando ed organizzando a ti-
tolo assolutamente gratuito senza mai impegnare una somma.
Quest’anno grazie a quest’Emendamento c’è la possibilità di
incentivare la partecipazione, di sensibilizzare i giovani,
oggi credo che sia importante più che mai, soprattutto di
dare forza ad un concorso che mi auguro, come già c’era
eravamo detti nello scorso anno posso anche essere esteso
non solo ai marsalesi, ma anche a ragazzi di altre scuole,
significa,  ripeto,  sensibilizzare,  significa  formale  su
temi e su argomenti che hanno anche un carattere sociale.
Quindi non mi sento di togliere nulla, anche perché il pa-
rere è assolutamente favorevole e quindi non mi pare che si
tolga nulla quando si inteste sulla cultura, si investe an-
che sul sociale, soprattutto quando si parla di giovani,
soprattutto quando si parla di tramandare ricordi e traman-
dare valori che rischiamo che vengano persi, quindi il mio
voto è assolutamente favorevole. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il collega Milazzo. 
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CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri e Amministrazione.
Presidente sono favorevolmente a quest’emendamento, anche
perché se il dottore Fiocca ha ritenuto opportuno di poter
togliere 15.000,00 euro ai Servizi Sociali mi dà fiducia in
quanto lui è il Dirigente dei Servizi Sociali, quindi si
vede che di quest’Importo lei non ne ha bisogno, per cui
per me va benissimo il prelievo. Indubbiamente non posso
che accettare il discorso che vengano ricordate giornate
importanti, come la Giornata della Memoria e del Ricordo,
quindi sono favorevole all’emendamento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Licari 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie. Io non ho capito, questi soldi verranno spesi per i
ragazzi soltanto? O ci saranno anche soldi destinati anche
a qualche accompagnatore del Consiglio Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Stia tranquilla che è professoressa deleghiamo lei. Dele-
ghiamo lei visto che è professoressa. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io preferisco stare a scuola Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega stia tranquilla che se c’è bisogno di un accompa-
gnatore, deleghiamo lei. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
No, mi auguro di no, casomai mi pagherei io il viaggio. Ov-
viamente non sono d’accordo perché sono state fatte tante
altre  iniziative  spendendo  veramente  niente  quasi.  Sono
state  fatte  iniziative  attraverso  l’Amministrazione,  si
sono aperti i teatri per chi voleva dare la possibilità…
poi c’è questa proposta di cui ci ha parlato l’Assessore
Angileri,  attraverso  l’UDI  (?),  stanno  attivando  queste
borse di studio. Pertanto ritengo che toglierli dall’Asse-
gno Civico o da altre risorse che potrebbero essere utili
per il Sociale non sia il caso, non perché io non sia a fa-
vore dei giovani, io lo sono sempre, ma ci sono tante altre
risorse che mette a disposizione il Ministero dell’Istru-
zione, o altre Associazioni per questo. Quindi credo che si
poteva anche evitare in un periodo così di ristrettezze
economiche. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mettiamo in votazione l’emendamento numero 102.490. Segre-
tario per appello nominale.  
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 20 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
netta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Gu-
glielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Coppola
Leonardo  Alessandro,  Di  Girolamo  Angelo,  Cimiotta  Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Milazzo Eleonora, Milaz-
zo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Lua-
na. 

Hanno votato “Astenuto” n. 6 Consiglieri: Meo Agata Federi-
ca, Rodriquez Mario, Nuccio Daniele, Gandolfo Michele, Li-
cari Linda, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 4 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Valentina, Rodri-
quez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’emendamento numero 8, 26
Consigliere Comunali su 30. Quorum per l’approvazione 14,
l’emendamento viene approvato favorevolmente con 20 voti
favorevoli e 6 astenuti. Passiamo all’emendamento Protocol-
lo 102.498. Emendamento al Bilancio di Previsione: Togliere
dal Capitolo 238/070 la somma di 4.000,00 euro. Togliere
dal Capitolo 42/070 la somma di 5.000,00 per impinguare il
capitolo 180/070 di euro 5.000,00 ed il Capitolo 8/070 del-
la restante parte di euro 4.000,00 con conseguente adegua-
mento dei relativi capitoli di oneri e IRAP. Si esprime pa-
rere negativo in quanto le somme sono destinate da parte
della delegazione trattante e quindi le stesse… quindi il
presente emendamento viene previsto come atto d’indirizzo
per l’Amministrazione comunale. Parere di regolarità conta-
bile contraria, per le motivazioni espresse dal parere tec-
nico. Quindi invito la collega, io sono anche firmatario di
ritirare l’emendamento e di formalizzarlo come atto d’indi-
rizzo. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente, si va bene. Era già al corrente della
situazione, sono disponibile a formalizzare un atto d’indi-
rizzo, per cui va bene anche il ritiro. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’ultimo emendamento, Protocollo 102523. “Con-
corso di idee per la riqualificazione delle periferie”. Lo
può relazionare lei. 

41Consiglio Comunale del 09/10/2018



CONSIGLIERE GENNA 
Presidente ci tengo in modo particolare. Lei sa benissimo
che quest’emendamento non è mio, anche se la firmataria
sono io, in quanto la collega Arcara ci teneva tantissimo a
presentare quest’emendamento, ragion per cui mi faccio pro-
tagonista in prima persona nel presentarlo. Vorrei Presi-
dente che per mancanza di voce lo leggesse lei. Presidente
se lo può leggere lei cortesemente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
“Nell’intento di intraprendere un percorso finalizzato alla
riqualificazione  delle  periferie  e  nella  previsione
dell’adozione di un Piano per le periferie si propone  il
seguente emendamento: promuovere un percorso di idee rivol-
to prioritariamente ai nostri giovani concittadini affinché
producano progetti partecipativi che verranno selezionati
da apposita Commissione. Si prevede l’attribuzione di euro
10.000,00 per i primi tre progetti. Destinare fra le somme,
Previsione di Competenza  Missione 12, Diritti Sociali, Po-
litiche Sociale ed alla Famiglia la somma di euro 10.000,00
per  ogni annualità. Euro 10.000,00 annualità 2018, euro
10.000,00 annualità 2019, Euro 10.000,00 annualità 2020.”
Parere  di  regolarità  tecnica  favorevole  per  l’annualità
2019 e 2020, contrario per l’annualità 2018. Parere di re-
golarità contabile favorevole per l’annualità 2019 e 2020,
contrario per l’annualità 2018. Il Collegio dei Revisori:
Visto il parere tecnico Contabile esprime parere non favo-
revole  in  seguito  alla  mancanza  del  progetto  relativo
all’anno 2018, dovrebbe essere, perché il parere tecnico è
favorevole anno 2019 e 2020 e contrario per l’anno 2018. A
questo punto visto che non ci sono le dovute disponibilità
finanziarie per l’annualità 2018, diciamo che il 2018 non è
ammissibile per il parere, per mancanza di risorse, per il
2019 e 2020 ci sono le risorse anche i pareri favorevoli. È
ritirato per il 2018, rimane per l’annualità 2019/2020. Il
presentatore è la collega Rosanna Genna, Oreste Alagna ed
altri. Quindi ritirano il 2018? 

CONSIGLIERE GENNA 
Ritiriamo il 2018, andiamo avanti per il resto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sull’emendamento  possono intervenire due a favore e due
contro. Ci sono interventi? Collega Meo a lei la parola. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Colleghi. Diciamo che quest’emendamento
potrebbe vedermi favorevole, dato da un’opposizione estre-
ma, l’aveva firmata lei, Rosanna Genna. Però ricordo a me
stessa nel mio percorso che ho fatto tanti di questi con-
corsi all’Università, si potrebbe pensare, io ho già detto
all’Amministrazione Comunale di fare una Convenzione anche
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con l’Università per far venire gli studenti della Facoltà
di Architettura, che vengano assolutamente a titolo gratui-
to. Io ne ho fatti tre in tre anni a Lampedusa, a Pozzallo,
la somma di 10.000,00 euro è davvero tanto. Per una non
condivisione di idee, diciamo che la finalità è la stessa,
però dalla mia idea è preferirei far lavorare i giovani an-
cora non architetti, che magari gradirebbero ancor di più,
ricordo ancora che Marsala addirittura ha un libro alla Fa-
coltà di Architettura, di circa 12 anni fa, dov’è venuta la
Facoltà di Architettura a costo zero. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente voto astenuta non per la finalità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei è a favore o contro, non l’ho capito. 

CONSIGLIERE MEO 
Astenuta. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Va bene, ho capito, perfetto. Grazie a lei.  Ci sono altri
interventi? Segretario procediamo con la votazione per ap-
pello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo  Alessandro,  Di  Girolamo  Angelo,  Cimiotta  Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Milazzo Eleonora, In-
grassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana,  Rodriquez
Aldo. 

Hanno votato “Astenuto” n. 4 Consiglieri: Meo Agata Federi-
ca, Rodriquez Mario, Nuccio Daniele, Licari Linda. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Arcara
Letizia, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Valentina, Gan-
dolfo Michele.

Assume la Presidenza del Consiglio Il Consigliere Galfano

Arturo
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PRESIDENTE GALFANO  
Alla votazione dell’emendamento numero 9, ritirato nella
parte riguardante il 2018 partecipano 21 Consiglieri, la
maggioranza richiesta è di 12. Voti Favorevoli 18 Consi-
glieri e 4 astenuti, quindi l’emendamento viene approvato.
Colleghi dopo aver esaminato tutti gli emendamenti mettiamo
in votazione il Bilancio così come emendato. Per dichiara-
zioni di voto prego. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Signor Presidente sembra che siamo arrivati a quello che io
avevo detto il vialone principale dove si fa lo sprint fi-
nale,  sinceramente  stasera  ho  visto  in  quest’Aula
un’espressione di democrazia veramente bella. Sono stati
bocciati  emendamenti,  sono  stati  approvati  emendamenti,
sono stati votati emendamenti che l’Aula ha ritenuto di
fare proprio e quindi di inserire nella programmazione per
interesse personale e per interesse della Città, non per
interesse personale. Durante il corso delle votazioni mi
sono accorto che è stato un voto assolutamente libero e
convinto e sono contento di questo, molto contento. Noi ab-
biamo, come Gruppo, assieme al collega Milazzo tenuto una
rotta, una rotta che così com’è stato ampiamente dimostrato
ci ha portato a, sin dal primo momento ad essere critici
nei confronti di un lavoro, pur avendo trovato degli spunti
positivi ed avendoli tutti dichiarati. Ci siamo accorti che
stasera c’è una tensione, un’attenzione in Aula molto posi-
tiva.  Per  cui  conseguentemente  con  i  voti  che  abbiamo
espresso noi ci asteniamo dal votare il Bilancio di Previ-
sione. Abbiamo fatto delle scelte che fino all’ultimo minu-
to sono state di grandissima responsabilità, abbiamo riti-
rato emendamenti che andavano in una direzione di sviluppo
di alcuni settori nevralgici della città, li abbiamo riti-
rati, perché abbiamo sentito che c’erano delle questioni,
alle quali l’Amministrazione dava un peso più grosso ri-
spetto  ad  altri.  Quindi  per  quanto  ci  riguarda  abbiamo
svolto un lavoro che è il lavoro dell’Opposizione, un’oppo-
sizione ancora una volta responsabile. Un’opposizione anco-
ra una volta che ha garantito un concorso di idee molto
molto importante. Abbiamo visto molti colleghi stasera e
siamo contento di esprimere una votazione molto importante,
per cui per quanto ci riguarda immediatamente Presidente
diciamo che non votiamo il Bilancio di Previsione, nel sen-
so che non riteniamo che sia un Bilancio di Previsione che
ci può soddisfare, grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Sinacori. Quando dovete intervenire
prenotatevi in tempo utile. Prego Consigliere Nuccio. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Nella fase della votazione si va in fi-
brillazione, per diverse ragioni. Io non la faccio lunga,
però come ho avuto modo di dire sia per il Piano Triennale
che in altre occasioni questo è il momento in cui si defi-
nisce l’adesione o meno ad una linea politica nel momento
in l’atto politico per eccellenza viene posto in essere, a
me, in qualche modo posso dirlo, almeno per quest’anno, vo-
terò ancora contro un Piano al quale hanno lavorato profes-
sionisti seri, mi dispiace per il dottor Angileri, profes-
sionisti serio e competente, per il dottor Fiocca, per un
Vice Sindaco che io continuo a stimare, profondamente. Pur
tuttavia la reazione di ieri e le assicuro che la stima che
nutro nei suoi confronti è davvero sincera, ma la reazione
del Sindaco di ieri a determinate contestazioni, punti di
vista diversi, manchevolezze che rilevavo nella stesura del
Bilancio, ma nella programmazione in generale, mi lascia
pensare  che  proprio  in  una  linea  di  adesione  o  meno
quest’Amministrazione e la figura del Sindaco in particola-
re non meritano il mio personalissimo e modestissimo soste-
gno. Vero è che questo pone, ne riflettevo prima con un
amico una qualche contraddizione, perché effettivamente la
bocciatura del Bilancio presuppone lo scioglimento del Con-
siglio e di fatto un favore all’Amministrazione. Però, la
politica è fatta anche di messaggi. Se da un lato l’Ammini-
strazione dovrebbe avere i numeri per portare in casa i ri-
sultati, questa è politica. Dall’altro l’Opposizione do-
vrebbe fare in modo di stroncare quest’esperienza ammini-
strativa e fare in modo che quanto prima si ritorni al
voto, per cui dico che le conseguenze che verranno, me ne
assumo le responsabilità e dico “Ben vengano laddove pre-
suppongono lo scioglimento del Consiglio” però per quanto
mi  riguarda  quest’esperienza  personalmente  può  esaurirsi
qui. Preannuncio il mio voto contrario. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Nuccio. Collega Linda Licari, prego. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Volevo fare io, come ha detto al collega
Nuccio, un plauso alle persone che hanno lavorato per que-
sto Bilancio. Al Dottor Filippo Angileri che è una persona
estremamente seria e competente e so benissimo quanto vale
la sua preparazione per questo Comune e quanto sia una ri-
sorsa importante. Ovviamente il Direttore, Dottore Fiocca,
che non ha colpe sicuramente se qualche parere che mette
sugli emendamenti all’ultimo momento, dopo tre mesi che ab-
biamo ricevuto il Bilancio, io lo ribadisco e lo ribadirò
ancora. Anche a lei, dottore Vice Sindaco Agostino Licari
che ci ha dato, ci ha fornito in quest’Aula ieri una rela-
zione brillante. Le sue motivazioni e la sua passione poli-
tica… potete chiudere la porte per favore, è già stato
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chiesto dal collega Sinacori ma vedo che il rispetto c’è
sempre e solo per qualcuno. Lei ieri ci ha dato motivazione
per continuare, perché ha parlato di Berlinguer, ha parlato
di lungimiranza e queste sono cose che ci emozionano diceva
qualcuno ironicamente in questo Consiglio Comunale. Emozio-
narsi  per  la  politica  vale  tanto,  perché  la  politica
dev’essere una passione e non dev’essere un lavoro e non
dev’essere  sicuramente un interesse per portare in Aula
Emendamenti ed esporli poi per medagliette future alle ele-
zioni. Io voterò favorevolmente questo Bilancio, ero pronta
ad uscire dall’Aula come ho fatto per il Piano Triennale,
con altri colleghi, ma voterò favorevolmente perché credo
che poi alla fine tutti questi emendamenti che tra l’altro
sono stati votati in Aula con parere negativo. Il parere
negativo è stato considerato un parere politico, addirittu-
ra, se politico è mettere al primo posto il Co-Marketing e
quindi l’Aeroporto sono convintamente dalla vostra parte e
lotterò sempre perché ci siano diritti per tutti, non sol-
tanto per qualcuno, non per alcuni società, non per alcune
associazioni, ma per tutti. Chiedo trasparenza sempre di
più, trasparenza per gli appalti, trasparenza per i contri-
buti che si danno alle Associazioni. Questa credo che sia
l’Amministrazione che forse ha fatto un lavoro più traspa-
rente possibile da questo punto di vista. Siete stati chia-
ri e l’avete detto in maniera esplicita durante queste re-
lazioni o durante queste sedute che sono durate così tanto.
Io mi vergogno di dare un Bilancio alla città, strumento
primario per muovere l’economia della nostra città, il 9
ottobre.  Mi  vergogno  di  questo,  ma  sono  responsabile
anch’io perché non mi sono fatta valere in nessuna Commis-
sione ed in nessuna Conferenza di Capigruppo, la mia voce è
rimasta univoca insieme alla voce di qualche altra povera
mosca bianca che ha espresso il volere di rimanere in que-
sto Consiglio anche nel mese di agosto, non siamo stati
ascoltati, siamo arrivati fino ad oggi a parlare ancora di
Riequilibri, di assestamenti, come se fossero atti prope-
deutici. Atti propedeutici non sono, perché potevamo stare
qui ancora fino a dicembre a parlare ancora di Bilancio
preventivo, mentre siamo ad ottobre ed il Bilancio è arri-
vato a maggio in questo Consiglio Comunale, quindi voterò
favorevolmente. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Licari. Il Bilancio è arrivato a mag-
gio, poi gli atti propedeutici sono arrivati successivamen-
te. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Non sono atti propedeutici. 

PRESIDENTE GALFANO 
La parola alla collega Luana Alagna, prego. 
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CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Io intervengo per esprimere il mio voto
favorevole al Bilancio di Previsione, pur in parte condivi-
dendo  le perplessità della collega Licari rispetto alle
tempistiche, ma in questo senso invito l’Amministrazione a
fare il possibile affinché il prossimo anno il Bilancio ar-
rivi nei termini previsti, quindi entro marzo. Volevo sem-
plicemente ricordare al collega Nuccio, al quale mi lega
una profonda stima personale, che tuttavia il Bilancio è un
documento di programmazione e di indirizzo politico ed è il
documento che noi, Consiglio Comunale, abbiamo delle mani
per dare l’impronta di quella che è la nostra idea politica
alla città. Il plauso va fatto sicuramente ai tecnici, ma
il Bilancio contiene quella che è la manovra politica di
un’Amministrazione. In questo caso il voler votare, secondo
i presupposti che lei legittimissimi ha esposto, si confi-
gura più come un’inezia, perché ognuno di noi avrebbe potu-
to contribuire con degli emendamenti al Bilancio, dato che
è uno strumento in mano a ciascuno di noi Consiglieri dico.
Per cui io mi limito ad esprimere il mio parere personale
favorevole al Bilancio di Previsione, augurandomi che il
prossimo anno si possa arrivare in tempi congrui per poter
operare una vera e propria programmazione politica annuale.
Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Alagna. Aveva chiesto d’intervenire la col-
lega Federica Meo, prego ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Si è parlato sempre in quest’Aula di
condivisione. Diceva bene il Presidente Galfano, il Bilan-
cio è arrivato a maggio, lei diceva che ci sono gli atti
propedeutici al Bilancio, sì è vero, sono degli emendamen-
ti, abbiamo votato gli emendamenti tecnici, ma oggi abbiamo
votato gli emendamenti ancor più corposi di quelli presen-
tati dai tecnici e dall’Amministrazione, in un solo giorno,
Presidente. Quindi mi scuso con l’Aula tutta, ma io oggi
sono stata chiamata a votare degli emendamenti di cui ne
sono venuta a conoscenza poche ore fa, di questo Presidente
me ne deve dare atto. È stato bocciato un emendamento a
persone, perché quelle somme erano libere e quindi non si è
votato a favore della città, ma a favore magari di chi pre-
senta un emendamento, se lo presenta uno o lo presenta
un’altra persona. Ma questo ormai è il passato, si è parla-
to  di  condivisione,  di  lamentavamo  tutti,  mi  lamentato
anch’io  della  non  condivisione  dell’Amministrazione  per
quest’Aula, ma quest’Aula non ha avuto nessuna condivisione
con l’Aula stessa, colleghi Consiglieri. Mi dovete scusate
quando  parlate  di  condivisione…  di  non  condivisione
dell’Amministrazione, perché in quest’Aula io ho cercato
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svariate volte la condivisione e dai colleghi non è venuta,
ma anche questa è politica, ce ne facciamo una ragione,
continueremo, voglio capire anche dopo la votazione di que-
sto Bilancio noi siamo usciti via durante il Piano Trienna-
le, perché sapevamo che il Piano Triennale passava. Oggi
siamo qua perché vedo un po’ di caos, c’è chi vuole votare
il Bilancio, c’è chi lo vuole bocciare, gli emendamenti
sono passati tutti, ma chi rimarrà qua a votare il bilan-
cio, a votarlo favorevolmente? Io siccome sono per la mia
città, e ci sono molti e molti progetti che quest’Ammini-
strazione sta portando avanti io Presidente rimango qua a
votare questo Bilancio, per il bene della mia città. Gra-
zie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Meo. Invito i colleghi a rientrare in
Aula.  Segretario mettiamo in votazione il Bilancio così
come emendato. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 10 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferran-
telli Nicoletta, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Galfano
Arturo, Alagna Luana,  Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 3 Consiglieri: Nuccio Daniele, Gandol-
fo Michele, Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “Astenuto” n. 1 Consiglieri: Milazzo Eleonora.

Sono assenti n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ferreri
Calogero, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Alfon-
so, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovan-
ni, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girola-
mo Angelo, Genna Rosanna, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe,
Ingrassia  Luigia,  Piccione  Giuseppa  Valentina,  Rodriquez
Aldo. 

CONSIGLIERE MEO 
Come volevasi dimostrare Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Colleghi, colleghi. Consigliera Meo. Colleghi se mi permet-
tete di parlare un attimo con il Segretario. Tenuto conto
che alla votazione sono presenti soltanto 14 Consiglieri,
quindi siamo in assenza di numero legale, ci stavamo con-
sultando con il Segretario, siccome l’Aula si è aggiornata
più volte, stiamo un po’ vedendo la situazione per vedere
se dobbiamo convocare domani alle 17:00 o alle 10:00, se-
condo  la  convocazione  ufficiale,  stavamo  discutendo  per
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questo. L’ora l’abbiamo già presa. Con il Segretario stava-
mo vedendo soltanto il fatto se era alle 17:00 o alle 10:00
di mattina. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Consiglieri presenti dobbiamo dare comunicazione. Il Consi-
glio Comunale è stato convocato per le ore 10:00 nella se-
duta di giovedì 27 settembre. Dopodiché è stata aggiornata,
quindi era un aggiornamento, quindi la seduta di questa
sera è un aggiornamento, quindi fa fede la convocazione
iniziale, quindi si va a domani mattina alle ore 10:00 con
un numero legale ridotto a 2/5, quindi domani sono suffi-
cienti 12 Consiglieri su 30 per rendere legale la seduta. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Per chi non può venire lo comunica stasera. 

PRESIDENTE GALFANO 
Come già anticipato dal Segretario la seduta viene aggior-
nata a domani mattina alle ore 10:00 dove occorrono la pre-
senza di 12 componenti del Consiglio Comunale. La seduta è
sciolta. 
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